

## BAB V

### KESIMPULAN, SARAN DAN PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Para mufassir berpendapat bahwa surat An-Nisa ayat 34, menjelaskan (1) Menentukan kedudukan tanggung jawab suami sebagai pemimpin, penjaga kewibawaan dan pemberi nafkah dalam rumah tangga. (2) Seorang suami harus bisa menyelesaikan permasalahan dalam rumah tangga. (3) kedudukan isteri dalam keluarga adalah sebagai pemimpin dalam rumah tangga dan pelaksana syariat Islam dalam keluarga. (4) Suami dan isteri harus menyadari pemimpin tertinggi adalah Allah SWT. عَلِيًّا كَبِيرًا

Esensi surat An-Nisa ayat 34 ini antara lain, (1) Karena kaum pria adalah pemimpin keluarga maka diperlukan mempunyai sifat dan jiwa kepemimpinan. (2) Karena Allah telah melebihkan laki-laki, maka haruslah memiliki jiwa kepemimpinan. (3) Suami bertanggung jawab untuk member nafakah, oleh karena itu suami harus mempunyai kemampuan dalam mencari nafkah. (5) Isteri yang shaleh adalah isteri yang taat kepada Allah bisa menjaga diri ketika suami tidak ada dirumah.

Implikasi pendidikan surat An-Nisa ayat 34 yaitu, (1) Suami tidak boleh menyalahgunakan kepemimpinannya dalam keluarganya. (2) Isteri

berhak mendapatkan perlakuan yang baik dari suaminya, suami tidak boleh bertindak sewenang-wenang kepada isteri. (3) Allah telah menjaga isteri shaleh ketika ia bisa menjaga diri nya sendiri, menjaga harta ketika suaminya.

Sikap suami terhadap isteri, (1) Membayar *mahar* isterinya dengan sempurna. (2) Melapangkan nafkah isteri dengan tidak bakhil dan tidak berlebihan. (3) Memperlakukan isteri dengan baik, mesra dan lemah lembut. (4) Meminta pendapat isteri dalam urusan rumah tangga dan anak-anaknya. (5) Bersanda gurau dengan isteri tanpa berlebihan. (6) Memaafkan kekurangan isteri dan berterimakasih atas kelebihanannya. (7) Berpenampilan bersih, rapi, dan wangi dihadapan isteri serta membantu isteri dalam tugas-tugas rumah tangga yang kadang tidak tertangani agar isteri ringan melksanakan pekerjaan rumah. (8) Memerintahkan isteri berbusana muslimah bila keluar rumah dan menemaninya bila bepergian. (9) Tidak menyiarkan rahasia suami isteri dan menjaga isteri dari segala hal yang dapat menimbulkan fitnah kepadanya. (10) Tidak membawa isteri ketempat-tempat maksiat dan member peringatan dan membimbing yang baik bila isteri lalai dari kewajibannya. Bila harus sampai memukul ister karena alasan yang syar'i, maka jangan memukul wajahnya dan anggota tubuh yang dapat mengakibatkan kerusakan atau berbekas.

Cara mengatasi persoalan dalam rumah tangga yaitu, (1) Kembalikan seluruh masalah pada aturan Allah dan Rasul-Nya. (2) Mendahulukan

menunaikan kewajiban dari pada menuntut hak.(3) Jangan mengabaikan masalah yang dianggap kecil. (4) Berduaan, mengasingkan diri dari rutinitas. (5) Jangan senantiasa berpikir hitam putih. (6) Berbohong, jika memang diperlukan untuk *Ishlah*.(7) Mendatangkan pihak ketiga yang dipercaya keduanya.

## **B. Saran**

### **1. Bagi Lembaga Pendidikan**

Adanya pendidikan dalam keluarga. Sebagai pendidik muslim, hendaknya tidak sewenang-wenang melakukan hal-hal perbuatan yang menyakiti isteri. Jika isteri melakukan kesalahan maka suami tidak boleh menghukumnya dengan hukuman yang membertakan isteri. Bicarakan atau musyawarahkanlah dengan isteri secara baik-baik.

### **2. Kepada Peneliti Selanjutnya**

Bagi penulis selanjutnya, karena peneliti baru meneliti teks ayat yang menunjukkan bagaimana seharusnya dan belum melakukan penelitian di lapangan maka diperlukan adanya penelitian bagaimana realitas di masyarakat, apakah sudah melaksanakan menurut Qs.An-Nisa ayat 34 atau belum.

### C. Penutup

Puji dan syukur peneliti panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan Rahmat dan Karunia-Nya kepada peneliti. Sehingga peneliti bisa menyelesaikan skripsi ini sampai dengan selesai. Walaupun peneliti sadar bahwa skripsi ini jauh dari kata sempurna mengingat kemampuan peneliti, sarana, dan prasarana yang sangat terbatas. Tetapi peneliti berharap skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan penulis khususnya.

Akhir kata penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada pihak-pihak yang telah membantu peneliti dalam menyusun skripsi ini. Semoga Allah memberikan pahala yang berlimpah. Amin